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НАШИ НОВОСТИ

Бюджет 
прорывного 
развития

Доходная часть муни-
ципальной казны 2021 

года составит 6 миллиардов 389 
миллионов рублей. Как и прежде, 
более 90 процентов – это посту-
пления из окружного бюджета.
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Профессия сама выбра-
ла его, считает автори-

тетный руководитель и опытный 
энергетик, начальник опера-
тивно-диспетчерской службы 
муравленковского филиала АО 
«РСК Ямала» Рустем Рафиков. 
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В Муравленко установят 
44 камеры уличного ви-

деонаблюдения. Они позволят 
эффективнее управлять город-
ским пространством и сделают 
жизнь горожан еще безопаснее.
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Умные 
устройства

Призвание – 
энергетик  zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media 

Ежедневно на месторождениях строители 
прокладывают километры нефтяных и газовых 
трубопроводов. Малейший изъян в их работе 
может привести к экологической катастрофе. 
Чтобы этого не допустить, процесс подвергается 
многоступенчатому контролю. Одним из 
важнейших звеньев этой цепи является работа 
прораба. 

На часах почти семь утра. 
Андрей Гусев проходит ин-
структаж по технике безопас-
ности, получает допуск и на-
ряд на выполнение работ. 
Первый рейс с его бригадой 
уезжает на Крайнее месторож-
дение, он присоединится к 
коллегам позднее. В услови-
ях пандемии журналистов на 
промысел не пускают. Поэто-
му с нашим героем мы встре-
чаемся в городе. Одно из на-
правлений фирмы «Днепр», 
где уже шесть лет работает 
Андрей, – это строительство 
трубопроводов на промыслах. 

– Бывает, что труба прихо-
дит бракованная. Допустим, по 
документам толщина стенок 9 
миллиметров, а на деле – 6, –  
рассказывает он. – Принцип 
сварки уже будет совершенно 
другой.

Труба, на примере которой 
прораб погружает нас в тон-
кости производства, не пред-
назначена для строительства 
нефтепроводов. Из нее изго-
тавливают ограждения, в том 
числе и на месторождениях. 
Вместе с тем, поясняет муж-
чина, принцип подхода к кон-
тролю за качеством такой же. 

 ] ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

БОЛЬШЕ ФОТО 
НА НАШЕМ САЙТЕ

– Забор сварить на базе 
«Днепра» – это очень просто, – 
говорит Андрей. – Интересно 
точно такой же  поставить на 
месторождении. Во-первых, 
нужно забить сваи. Есть риск 
попасть в рабочую трубу. И 
чтобы этого не произошло,  
мы используем специальные 
приборы – трубоискатели или 
трассоискатели. Проходим все 
точки, где планируем забив-
ку. Если зазвенело,  вызываем 
представителей эксплуата-
ции, вместе с ними раскапы-
ваем, смотрим, что за труба, 
решаем, что делать дальше.

Общество с ограниченной 
ответственностью «Днепр» 
занимается не только стро-
ительством нефтяных и га-
зовых трубопроводов. Этим 
летом, к примеру, работали 
на подряде у «Ямалкоммун-
энерго» и проложили сотни 
метров новых труб тепло- и во-
доснабжения на территории 
города. На месторождениях 
строительство трубопрово-
дов ведется непрерывно, не-
зависимо от времени года и 

погодных условий. В одной 
бригаде трудится до десяти 
человек. У прораба Андрея 
Гусева в подчинении бывает 
и по три таких коллектива. 
Сварщики, машинисты-тру-
боукладчики, стропальщики, 
слесари-монтажники – у каж-
дого своя задача, свой уровень 
ответственности. 

– Казалось бы, взял две трубы, 
соединил их с помощью свар-
ки, и всё, – говорит прораб. –  
Но это далеко не так. Работы 
выполняем строго по проекту 
заказчика. Измеряем и контро-
лируем каждый миллиметр, 
чтобы никоим образом не допу-
стить порывов, следовательно, 
не нанести урон экологии. 

Пришел Андрей Гусев в эту 
профессию более 15 лет на-
зад, последовав примеру отца. 
Десять лет работал вахтовым 
методом. Колесил по разным 
северным городам. А шесть 
лет назад вместе с супругой и 
маленькой дочерью переехал 
из Ставрополья в Муравленко. 
И сегодня жалеет лишь о том, 
что не сделал этого раньше.

КОГДА ЛЮБИМОЕ ДЕЛО – ТРУБА
Андрей Гусев строит нефтепроводы на протяжении 15 лет
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 zЭрнэст Бавшин, bavshin.es@muravlenko.media

В Муравленко утвержден бюджет города на 
2021 год. На очередном заседании Городской 
Думы депутаты единогласно проголосовали за 
принятие главного финансового документа. 

Когда в прошлом году на 
рассмотрение депутатам 
местного парламента был 
предложен законопроект, со-
гласно которому в бюджете 
Муравленко 2020 года закла-
дывалась сумма, значительно 
превышающая 5 миллиардов 
рублей, его назвали бюджетом 
развития. Доходная часть му-
ниципальной казны 2021 года 
составит 6 миллиардов 389 
миллионов рублей, поэтому 
можно говорить о бюджете 
прорывного развития. 

– Несмотря на снижение 
поступлений в бюджет реги-
она, в муниципальной казне 
2021 года предусмотрено раз-
витие ключевых направле-
ний. Доходная часть по соб-
ственным источникам не-
много уменьшилась, тем не 
менее основные позиции, по 
которым предусматривалось 
софинансирование, выдер-
жаны. Отмечается рост бюд-
жета, – сказал председатель 
Городской Думы Александр 
Шаповалов.

Как и прежде, более 90 про-
центов доходов городской 
казны – это поступления из 

окружного бюджета. Собствен-
ные доходы муниципалитета –  
более пятисот миллионов 
рублей. Причем налоговые 
доходы уменьшились на два 
процента за счет снижения ак-
цизов, налогов на совокупный 
доход, налога на имущество 
физических лиц и земельного 
налога. Неналоговые доходы 
увеличатся на 0,6 процента. 
Неизменными остались глав-
ные направления расходов, 
большая часть средств предна-
значена системе образования. 

ВКЛАД  
В БУДУЩЕЕ

Главным финансовым до-
кументом на 2021 год преду- 
смотрено существенное уве-
личение объемов бюджета. 
Муниципальные программы 
имеют весомое финансовое 
обеспечение, это капитал для 
вклада в будущее нашего горо-
да. Дополнительные средства 
в сфере образования пойдут 
на модернизацию системы 
питания школьников, реали-
зацию инновационной мо-
дели образования на основе 
национальной инициативы 

«Наша новая школа». В следу-
ющем году стартует програм-
ма реновации зданий школ в 
капитальном исполнении, по-
строенных в 80-е и 90-е годы. 
Они должны превратиться в 
современные образовательные 
пространства. В программу 
попали две муравленковские 
школы: первая и четвертая. 
Увеличено финансирование 
на проведение капитального 
и текущего ремонтов образо-
вательных учреждений. 

Важно, что бюджет бездефицитный  
и ориентирован на выполнение социальных 
обязательств перед жителями. В сравнении 
с уходящим годом, в следующем бюджет 
увеличится на 9 процентов благодаря 
поддержке губернатора и правительства 
Ямала.  

t.me/Elena_Moldovan   

“

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 #перспектива

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам 
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 23.11.2020 № 1369 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 49 (1386) от 3 декабря 2020 года на стр. 30).

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
55-1-11   / Противодействие коррупции 
21-4-55  / Служба экстренной социально-психологической помощи 
42-9-03, 42-9-13, 112  / Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» г. Муравленко 
55-1-52  / Проверка алкогольной продукции на контрафакт 
55-1-57  / Защита прав потребителей  
22-1-78  / Об употреблении, распространении наркотиков 
8-800-2000-122  / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76-2-22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41-1-09 / (круглосуточно)

БЮДЖЕТНЫЙ КУРС – НА РАЗВИТИЕ
Городская казна на 2021 год превышает 6 миллиардов рублей

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

– В составе утвержденного 
бюджета города впервые преду- 
смотрены расходы на прове-
дение капитальных ремонтов 
муниципальной собствен-
ности. В том числе детских 
садов «Сказка», «Дельфин», 
административного здания 
управления образования. Вы-
делены ассигнования на про-
ведение работ по наружному 
освещению территорий трех 
образовательных учреждений. 
Также запланированы про-
ектно-изыскательские рабо-
ты по капитальному ремонту 
кровли и благоустройству тер-
ритории многопрофильного 
лицея, – сообщила начальник 
управления финансов Адми-
нистрации города Физалия 
Казанбаева.

ДОРОГИ, ЖИЛЬЁ  
И БЛАГОУСТРОЙСТВО

Увеличены расходы на 
улучшение жилищных усло-
вий граждан, на реализацию 
соответствующей программы 
направят более 415 миллионов 
рублей. Больше 500 миллио-
нов выделят на содержание, 
ремонт и реконструкцию го-
родских дорог. Свыше 200 мил-
лионов будет направлено на 
реализацию программы «Фор-
мирование комфортной город-
ской среды». Напомним, в 2021 
году в Муравленко планиру-
ется благоустроить три обще-
ственные территории. Важно, 
что бюджетом предусмотрена 
и поддержка реализации идей 
жителей города в рамках про-
екта «Уютный Ямал».

2018 20192017 2020 2021

3 865 597 826

3 361 349 000

4 711 547 000

5 845 503 000

6 389 160 000

Динамика роста городского бюджета
с 2017 по 2021 год
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 zАнастасия Попова, popova.av@muravlenko.media

В новом спортивном зале для третьего часа 
физкультуры завершаются строительные 
работы. Тренировочные занятия здесь 
планируют проводить уже в начале 2021 года. 
Первыми новоселами спорткомплекса «Лидер» 
станут отделения художественной гимнастики, 
самбо и настольного тенниса. 

 #развитие

«Лидер» открывает двери
Занятия в спорткомплексе начнутся в 2021 году

важно учесть дефицит город-
ских помещений и предоста-
вить необходимые площади 
максимальному числу спор-
тивных отделений. 

Приоритетный вопрос – 
посещение «Лидера» людьми 
особой заботы. Для этого здесь 
также созданы комфортные 
условия. Кроме того, в плохую 
погоду в спорткомплексе смо-
гут заниматься ребята из от-
деления лыжных гонок. А еще 
планируют организовывать 
футбольные матчи. Отдельный 
зал выделят под тренировки 
бойцов отделения ММА.

Новый объект – это помеще-
ние площадью в три тысячи 
квадратных метров, каждый 
из которых планируют исполь-
зовать максимально эффектив-
но. Помимо зала для игровых 
видов спорта с выдвижными 
трибунами на 300 мест и со-
временным резиновым по-
крытием, в «Лидере» будет 
работать электросауна, трена-
жерный, кардио- и хореогра-
фический залы. Оборудуют их 
по последнему слову техники. 
Сейчас подрядная организа-
ция ООО «Север» завершает 
отделочные работы. Художни-

ки занимаются тематическим 
оформлением стен. 

«Мы планируем, что объект 
пройдет успешную проверку 
и до конца года будет введен в 
эксплуатацию, – говорит Андрей 
Лукьянов, первый заместитель 
главы Администрации города. – 
Параллельно продолжаются ра-
боты по поставке оборудования, 
оснащения. Это и спортивные 
тренажеры, мебель, трибуны». 

Для любителей и фанатов 
спорта Муравленко новый спор-
тивный комплекс «Лидер» ста-
нет настоящим подарком в но-
вом году.

Осматривая объект, глава 
города Елена Молдован от-
метила, что одна из главных 
задач сегодня – правильно ор-

ганизовать работу и режим 
тренировок в новом спортив-
ном зале. Помимо грамотной 
расстановки оборудования, 

 zЗульфия Фарвазова, farvazova.zr@muravlenko.media 

К национальному проекту «Безопасные и 
качественные автомобильные дороги» Ямало-
Ненецкий автономный округ присоединился 
еще в 2019-м, но старт большой дорожной 
стройке в нашем регионе дали именно в этом 
году. 2020-й губернатор Ямала объявил Годом 
дорог и распорядился выделить на ремонт и 
реконструкцию дорожной сети регионального 
и муниципального значения беспрецедентные 
ресурсы. В Муравленко за этот период заметно 
преобразились три оживленных участка улиц. 
Также удалось выполнить в городе ямочный 
ремонт, частично заменить систему освещения, 
установить новые светофорные объекты и 
закупить новую дорожную технику. 

Один из самых масштабных 
ремонтов в нашем городе –  
это реконструкция улицы Ле-
нина. Напомним, работы на 
одной из самых протяженных 
улиц города проводятся в не-
сколько этапов. В прошлом 
году начали с тротуаров, в 
этом году отремонтировали 
один из участков непосред-
ственно дороги – от пересе-

чения с улицей Энтузиастов 
до Школьной, это 600 метров. 
Отметим, на этом отрезке 
полностью заменили дорож-
ное покрытие, довели ширину 
полос до норматива, выпол-
нили водоотвод, проложили 
гранитные бордюры и устано-
вили новое освещение. Также 
летом дорожники провели ре-
конструкцию автомобильной 

 #национальныйпроект

ГОД ДОРОГ: РЕМОНТ С ПРОДОЛЖЕНИЕМ
Масштабная реконструкция набирает обороты

 ] Капремонт дороги на улице Муравленко, начавшийся в этом году, продолжится в следующем

парковки возле больничного 
комплекса. Осенью, уже по-
сле окончания работ, на пе-
ресечении Ленина с улицей 
Школьной установили новый 
светофорный объект. 

Большой объем работ до-
рожники выполнили и на 
участках улиц Муравленко и 
Губкина. В первом случае это 
начало еще одного масштаб-
ного ремонта улично-дорож-
ной сети города. Строитель-
ная фирма «ЛенАр» полностью 
обновила отрезок дороги от 
пересечения с улицей Ленина 
до Дружбы Народов. На этом 
участке полностью отремон-
тировали дорожное полотно, 
проложили тротуары и лив-
невую канализацию, устано-
вили новые опоры освещения 
и дорожные знаки и нанесли 
разметку. 

Аналогичные работы вы-
полнили и на участке Губкина –  
от Ленина до Дружбы Наро-
дов. Напомним, другую часть 
улицы – от Нефтяников до Ле-
нина – обновили еще в 2018 
году. После этого на одном из 
оживленных участков откры-
лось двухстороннее движение.

ТРИ МАСШТАБНЫХ 
УЧАСТКА

Большой объем работ по ре-
монту улично-дорожной сети 
в Муравленко запланирован 
и в следующем году. Как от-
метила начальник управле-
ния жилищно–коммунально-
го хозяйства Администрации 
города Ирина Кузнецова, в 
2021-м планируется продол-
жить реконструкцию улицы 
Ленина – от пересечения с ули-
цей Школьной до Украинских 
Строителей. Еще один мас-
штабный ремонт запланиро-
ван на участке дороги на ули-
це Муравленко: дорожники 
должны будут благоустроить 
отрезок от пересечения с ули-
цей Ленина до 70 лет Октября. 
Большой объем работ предус-
мотрен и на Школьной.

– Мы хотим как можно бы-
стрее определиться с подрядчи-
ками, чтобы начать ремонтные 
работы, – говорит первый заме-
ститель главы Администрации 
города Андрей Лукьянов. – По-
тому что понимаем, что рабо-
ты серьезные и масштабные, 
а ограничения, действующие 
из-за угрозы распространения 
коронавирусной инфекции, в 
следующем году в стране еще 
будут действовать. Что касается 
самих ремонтных работ, то тут 
все проекты единые: это расши-
рение проезжей части, укреп- 
ление обочин, обязательно 
перекладка, расширение или 
строительство тротуара, осве-
щение с двух сторон, озелене-
ние. Это концепция, которой 
мы будем придерживаться при 
проведении капитального ре-
монта на всех участках дорог.

– Первоочередность ремон-
та той или иной дороги опре-
деляется актом соответствия 
или несоответствия дороги 
нормативным требованиям, –  
разъясняет Ирина Петровна. –  
В 2018 году независимая орга-
низация провела обследова-
ние технического состояния 

всей улично-дорожной сети 
нашего города. После этого 
были определены участки, где 
ремонт необходимо провести 
в первую очередь. К тому же в 
городе сейчас активно строит-
ся очень много жилья и объ-
ектов социальной сферы. На 
улице Школьной, например, 
сейчас возводят детский сад 
и школу. И подъездные пути к 
ним до ввода объектов в экс-
плуатацию должны быть отре-
монтированы. На отбор влияет 
и интенсивность движения на 
том или ином участке дороги.

КРИТЕРИИ ОТБОРА
Сейчас на портале «Живём 

на Севере» идет сбор предло-
жений от жителей: они пред-
лагают, какие участки дорог и 
внутриквартальных проездов в 
Муравленко в первую очередь 
необходимо отремонтировать. 
Результаты голосования учтут 
при планировании ремонтных 
работ в рамках содержания 
улично-дорожной сети. 

– Содержание подразуме-
вает не только очистку дорог 
и тротуаров от снега, но и 
ремонт небольших участков: 
например, перекладку плит 
во дворах. Судя по промежу-
точному итогу голосования, 
жители считают, что необхо-
димо быстрее отремонтиро-
вать участки дорог на улице 
Дружбы Народов, на Школь-
ной, дорогу на кладбище. Если 
говорить о перспективах, то 
капитальный ремонт планиру-
ется провести на всех улицах 
города, включая территорию 
промышленной зоны – чтобы 
в каждом микрорайоне были 
комфортные проезды, чтобы 
они были обеспечены пеше-
ходными связями. Поэтому 
разработка проектно-сметной 
документации идет ежегод-
но. Это один из первых этапов 
ремонта и реконструкции лю-
бой дороги, – говорит Ирина 
Кузнецова.
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БЕЗОПАСНОСТЬ

 zИрина Бугрим, hrapova.iv@muravlenko.media

Компания «Ростелеком» приступила к 
реализации крупного проекта по расширению 
системы уличного видеонаблюдения сразу 
в семи муниципалитетах Ямало-Ненецкого 
автономного округа. В рамках программы 
«Безопасный город» цифровой провайдер 
установит более пятисот камер в Муравленко, 
Губкинском, Лабытнанги, Надыме, Новом 
Уренгое, Ноябрьске и Тарко-Сале.

Цифровые устройства смон-
тируют на въездах и выездах 
из муниципалитетов, в пар-
ках, скверах, возле торговых 
центров, вокзалов, аэропортов, 
поликлиник, школ, а также 
на особо оживленных улицах 
северных городов и крупных 
дорожных перекрестках. 

– Камеры видеонаблюдения 
позволят эффективнее управ-
лять городским пространством 
и сделают жизнь горожан еще 
безопасней. Мы уверены, что 
эти меры помогут предупре-
дить совершение правонару-
шений и оперативно реаги-
ровать на чрезвычайные си-
туации, – объясняет директор 
Ямало-Ненецкого филиала 
ПАО «Ростелеком» Александр 
Оболтин. – Данные круглосу-
точной системы видеонаблю-
дения в режиме реального вре-
мени будут поступать сотруд-
никам оперативных служб и 
правоохранительных органов.

В инфраструктуру, созда-
ваемую для реализации мас-
штабного проекта в городах 
Ямала, входят цифровые ви-
деокамеры, серверное обо-
рудование и каналы связи. 
Умные устройства будут за-
писывать четкую картинку 
и передавать ее в Единую 
систему видеонаблюдения 
округа. Она работает в Сале-
харде на базе программного 
решения, внедренного депар-
таментом информационных 
технологий и связи региона. 
Там с помощью передовых ре-
шений видеоаналитики при 
необходимости можно будет 
идентифицировать номера 
автомобилей и даже распо- 
знавать лица людей. Доступ к 
видеозаписям будет и у спаса-
телей Единой дежурно-дис-
петчерской службы города 
Муравленко.

– Сегодня в Муравленко уже 
установлено более 40 видео-

камер. Их мониторят сотруд-
ники ЕДДС и полицейские. 
Устройства передают всё, что 
происходит в разных уголках 
города 7 дней в неделю 24 часа 
в сутки. Всё как на ладони. До-
полнительные камеры станут 
хорошим подспорьем для про-
фильных служб при решении 
прежде всего вопросов без-
опасности, – отмечает дирек-
тор ЕДДС Муравленко Радик 
Латыпов. 

Развитие проекта «Безопас-
ный город» – важное направ-
ление для Арктического реги-
она. «Ростелеком» выполняет 
одну из ключевых задач по его 
реализации. Компания пла-
нирует построить несколько 
десятков километров оптиче-
ских линий связи, установить 
более пятисот цифровых ка-
мер и обеспечить бесперебой-
ную техническую поддержку 
всей системы. 

Отметим, проект уже ус- 
пешно внедрен в Ханты-Ман-
сийске, а теперь его сегмент 
будет реализован и на Ямале. 
Монтаж уличных камер ви-
деонаблюдения «Ростелеко-
ма» начался одновременно 
во всех заявленных в проекте 
городах. Завершить работы и 
запустить цифровые устрой-
ства в эксплуатацию пла-
нируется уже в конце 2020 
года.

НАРУШИТЕЛЕЙ УВИДЯТ?
В Муравленко установят 44 камеры уличного видеонаблюдения

 #детали

 zНаталья Матюшкина, matushkina.nn@muravlenko.media 

Покупать лекарства в интернет-аптеках удобно 
и выгодно, но не всегда безопасно. В лучшем 
случае поддельные препараты просто не 
принесут пользы, в худшем – могут нанести 
здоровью непоправимый вред. Как не нарваться 
на фальсификат и на что следует обращать 
внимание при покупке медикаментов?

Онлайн-покупки пользуют-
ся у потребителей большим 
спросом, их плюсы очевидны 
для всех: широкий ассорти-
мент, удобная система поиска 
нужных лекарственных препа-
ратов, круглосуточный режим 
работы, конфиденциальность, 
и, конечно, существенная эко-
номия семейного бюджета. 

ПРИЗНАКИ 
ФАЛЬСИФИКАТА

Но наряду с надежными он-
лайн-ресурсами существуют 
и псевдоаптеки, которые про-
дают фальсифицированные, 
контрафактные, недоброкаче-

ственные и незарегистриро-
ванные лекарства. По оценкам 
специалистов, до 50 процен-
тов некачественной фармпро-
дукции сбывается именно в 
интернете. Там потребители 
рискуют приобрести медика-
менты без активных ингре-
диентов, с их неправильной 
дозировкой или вовсе с ненуж-
ным активным веществом. 

– Чтобы не приобрести 
контрафакт или фальсификат 
при покупке лекарств через 
интернет, нужно помнить о 
мерах предосторожности. О 
работе злоумышленников мо-
гут говорить слишком низкая 

цена товара, сомнительный 
адрес сайта и большое коли-
чество положительных отзы-
вов. Чаще всего мошенники 
требуют внести предоплату за 
товар, а после получения денег 
перестают выходить на связь, –  
говорит Анастасия Данилюк, 
инспектор ОМВД России по  
г. Муравленко.

Эксперты советуют по-
сещать онлайн-площадки 
крупных аптечных сетей, ра-
ботающих с проверенными 
дилерами, или аптеки фирм-
производителей препаратов. 
Кроме того, выбирая между 
интернет-аптеками, существу-
ющими исключительно он-
лайн, и обычными аптечными 
сетями, имеющими торговые 
площадки в интернете, пред-
почтение следует отдавать по-
следним. Не лишним будет и 
убедиться в наличии лицен-
зии на осуществление фарма-
цевтической деятельности. 
На сайте аптеки, помимо это-
го документа, в электронном 
виде должны быть указаны 

адрес и телефон организации, 
контакты руководителя, обрат-
ная связь, история компании и 
другие данные. 

– Офлайн-аптеки работают, 
как правило, с крупными дис-
трибьюторами, которые осу-
ществляют строгий контроль 
за продукцией, – поясняет 
Ирина Скорик, провизор. – На  
нескольких этапах они про-
водят выборочную провер-
ку препаратов и оценивают 
качество. За этим тщательно 
следит и аптека. При поступле-
нии товара мы анализируем 
документы, сверяясь с данны-
ми на сайте Росздравнадзора. 
Кроме того, качество продук-
ции отслеживается и самим 
производителем. Иногда он 
отзывает товары даже из-за 
нарушений внешнего вида 
упаковки. То есть фармпро-
дукция, прежде чем попасть 
к покупателю, проходит у нас 
тройной контроль. Большое 
внимание уделяется также 
условиям транспортировки и 
хранения медикаментов.

РАСПОЗНАТЬ 
ПОМОЖЕТ КОД 

Проверить подлинность 
медикаментов теперь можно 
и самостоятельно. С 1 июля в 
России на всех лекарствах по-
явились уникальные коды. Те-
перь производители должны 
наносить на упаковки товара 
новое обозначение, протести-
ровать которое можно через мо-
бильное приложение «Честный 
знак». Маркировка помогает 
отследить движение препарата 
с момента его производства 
или импорта до прилавка апте-
ки. Лекарство, произведенное 
до 1 июля, может продаваться 
без специального QR-кода до 
истечения срока годности.

Согласно закону, фармацев-
тическая продукция возврату 
не подлежит. Однако вернуть 
лекарство в аптеку можно, 
если потребитель обнаружил в 
нем недостатки, возникшие по 
вине производителя или про-
давца. Например, истекший 
срок годности или нарушение 
комплектации препарата.

Таблетки онлайн
Проверить подлинность медикаментов можно через приложение

 ] Видеокамеры, установленные в городе, мониторят сотрудники ЕДДС и полицейские / ФОТО ДАРЬИ  

ТЮМЕНЦЕВОЙ
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 zЮлия Сидарюк,  
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(Начало в «НГ» № 50)

За героизм, проявленный 
в январских боях 1945 года, 
гвардии сержант Иван Роди-
онович Панасюк, командир 
орудия 7-й батареи 156-го 
гвардейского артиллерийско-
го Краснознаменного ордена 
Суворова полка 77-й гвардей-
ской стрелковой Чернигов-
ской ордена Ленина Красно- 
знаменной и ордена Суворова 
дивизии был награжден ор-
деном Отечественной войны 
II степени.

Из наградного листа: 
В момент прорыва обороны 

на западном берегу реки Вис-
лы орудие товарища Панасюка 
вело меткий огонь по целям. 
Был разбит один пулемет, по-
давлено две огневые точки, унич-
тожено и рассеяно до взвода 
противника, что способствова-
ло продвижению нашей пехоты. 

Выполняя задание коман-
дования, товарищ Панасюк 
со своим орудием сопровождал 
пехоту колесами. Невзирая на 
огонь противника и минные 
поля, он уничтожил всякое со-
противление врага, обеспечи-
вая дальнейшее продвижение 
нашей пехоты, что способ-
ствовало успеху прорыва на 
данном участке.

В том же победном мае в 
стройном ряду орденов и ме-
далей на груди переживше-
го три безумных года войны 
фронтовика появилась награ-
да «За победу над Германией». 
В последующие годы к ним 
добавились юбилейные, среди 
которых орден Отечественной 
войны I степени. 

ПОМОГАЛА  
ПАРТИЗАНАМ 

– В январе 1946 года дед же-
нился, – вспоминает рассказы 
отца, младшего сына героя, 
Александр Панасюк. – Наша 
бабушка Мария Йосиповна Ро-
зумиенко была младше мужа 
на четыре года. Родом она из 
Черниговской области Украи-
ны. Бабушка из многодетной 
семьи, у нее было семь сестер, 
она восьмая. Семья жила по 
тем временам небедно, име-
лись одна лошадь и две коро-
вы. Но наступили 1927–1928 
годы раскулачивания, когда 
забирали всё зерно, даже то, 
которое было оставлено на по-
сев. На Украине начался голод. 
К ним в деревню пришел отряд 
большевиков, рассказывала 
бабушка, во главе – матрос с 
маузером. Сопротивлявшихся 
расстреливали. У них забрали 
всё – и лошадь, и коров, и зерно. 
Чтобы прокормить разом обни-
щавшую семью, отец Марии 
Йосиповны работал как мог. Из 
срубов строил дома по селам. 
Но это не помогло: из восьми 
детей Розумиенко в живых 
остались лишь три сестры.

В годы войны родное село 
Марии Йосиповны находилось 
в оккупации. Рискуя быть пой-
манной и жестоко казненной 
фашистами, девушка помога-
ла партизанам с продуктами 
и одеждой. Только каким-то 
чудом ее, как многих подрост-
ков в годы войны, не увезли на 
работы в Германию – считают 
родные.

ДВА ГОДА  
СТАЛИНСКИХ ЛАГЕРЕЙ

В сентябре 1946 года в моло-
дой семье Панасюков родилась 
дочь Валентина, а в 1952-м – 
сын Владимир. Война принес-
ла советским людям не только 

горечь потерь. Разруха, нужда 
и голод...

В родной разоренной вой-
ной Михайловке Иван собирал-
ся строить собственное жилье, 
чтобы поселиться там с моло-
дой женой. Но голод косил лю-
дей, и он, бывший фронтовик, 
герой, вынужден был собирать 
зерна, оставшиеся на полях по-
сле уборки урожая. Как многие 
в те годы, был пойман с гор-
сткой зерна в кармане, за что 
получил два года сталинских 
лагерей. 

Свой лагерный срок (каким 
абсурдным на фоне военных 
заслуг кажется это слово!) 
Иван Родионович отбывал в 
Новороссийске. Строил це-
ментный завод. Освободив-
шись, вернулся на Западную 
Украину, где по-прежнему 
было голодно, люди ели све-
кольную ботву и лебеду. В 
1949 году семья переехала 
на Донбасс, в город Констан-
тиновку. Все последующие 
годы Иван Родионович тру-
дился столяром-плотником, 
кровельщиком в разных ор-
ганизациях города. Возводил 
крыши «хрущевок».

– Отец очень любил рабо-
тать с деревом, своими рука-
ми мастерил разную мебель –  
трюмо, столы, стулья, выта-
чивал посуду, – вспоминает 
младший сын Владимир Ива-
нович. – А еще он стелил полы 
в квартирах, делал лестницы, 
рамы для окон, уличные ска-
мейки и многое другое. 

Последним местом работы 
Ивана Родионовича стало от-
деление ветеранов Великой 
Отечественной войны в кра-
еведческом музее Констан-
тиновки. Он прожил всего 66 
лет и ушел из жизни 7 декабря 
1989 года – сказались ранения, 
полученные на войне.

 #бессмертныйполк

CMYK

ОН БЫЛ БЕССТРАШЕН В БОЮ
О подвигах артиллериста Панасюка рассказали наградные документы

 ] Иван Родионович Панасюк с родными, 1950-е гг. / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСАНДРА ПАНАСЮКА

 ] Иван Родионович Панасюк, 1975 год

 ] Иван Родионович с женой Марией Йосиповной
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Муравленковскому городскому суду 
исполняется 30 лет, в историческом масштабе 
срок небольшой! Юбилей – это время 
подведения итогов и подготовки к новым делам, 
осознания себя в минувшем и определение 
своего места в будущем. За три десятилетия 
Муравленковским городским судом 
рассмотрено более 3 000 уголовных  
и 15 000 гражданских и административных дел, 
а также около 4 000 дел об административных 
правонарушениях. Однако о деятельности 
органа правосудия говорят не только объемы 
проделанной работы, ведь решения принимают 
люди, а в судебной системе случайных людей не 
бывает.

ТОЧКА ОТСЧЁТА
История Муравленковского 

городского суда неразрывно 
связана с историей судебной 
власти в России, с историей 
становления и развития горо-
да Муравленко. Правосудие 
в нашем городе еще не ухо-
дит корнями в далекое про-
шлое. Точкой отсчета принято 
считать 20 декабря 1990 года, 
когда Решением Президиума 
Совета народных депутатов 
ЯНАО Тюменской области  
№ 75 от 20.12.1990 был образо-
ван Муравленковский город-
ской народный суд.

Подлинное значение вся-
кого исторического факта рас-
крывается с течением време-
ни, для этого нужен опыт це-
лых поколений. А без памяти 
о прошлом нет будущего. Био-
графия суда формировалась 
в период образования ново-
го государства – Российской 
Федерации – и распада СССР, 
все сложности политической 
и экономической ситуации в 
стране приходилось преодо-
левать и представителям су-
дебной власти города. Ямал – 
край суровых зим, несметных 
богатств, бескрайней лесотун-
дры. Многих приехавших на 
Север покорила суровая красо-
та северной природы. Однако 
не все приехавшие осваивать 
Север люди из бывшего Со-
ветского Союза прибывали на 
Крайний Север добросовест-
но трудиться, за романтикой, 
туманами и запахом тайги. 
Учитывая нестабильную со-

циальную обстановку в стране, 
некоторые из приезжающих 
вставали на путь совершения 
преступлений и правонару-
шений. Кроме того, хотелось 
бы отметить удаленное рас-
положение Ямало-Ненецкого 
автономного округа от центра 
страны, что также создавало 
определенные сложности при 
формировании и становлении 
органов судебной власти как в 
субъекте в целом, так и в каж-
дом городе округа в частности. 

НАЧИНАЛОСЬ С НУЛЯ
Создание суда начиналось 

с нуля. Подбор рабочих мест, 
приобретение мебели, оргтех-
ники, самого необходимого. 
Первые шаги суд делал в труд-
ных условиях. Первое здание 
суда находилось по адресу: 
город Муравленко, улица Ле-
нина, дом № 47, в помещении 
финского типа, суд размещал-
ся на первом этаже здания. 
Здание было холодным, по 
воспоминаниям судей, про-
литая на пол вода тут же за-
стывала. Ямал современный 
и Ямал 90-х годов – несрав-
нимые понятия, то же самое 
можно сказать о городе Му-
равленко. Решением Совета 
народных депутатов Ямало-
Ненецкого автономного окру-
га Тюменской области от 18 
января 1991 года Серик Сулей-
менов был избран первым на-
родным судьей Муравленков-
ского городского суда, первый 
приказ по Муравленковскому 
городскому суду датирован 

4 февраля 1991 года. В янва-
ре 1991 года Окружной Совет 
народных депутатов ЯНАО 
выходит с просьбой в адрес 
Министерства юстиции РСФСР 
о выделении двух штатных 
единиц судей для укомплек-
тования вновь образованного 
суда на Ямале. 14 февраля 1991 
года приказом № 2 по Мурав-
ленковскому городскому суду 
Магдана Минапова была при-
нята на должность секретаря 
судебного заседания. Несмо-
тря на происходящие события 
в  стране в те годы, сложные 
социальные условия на терри-
тории города, судьи, аппарат 
Муравленковского районного 
суда честно исполняли свои 
профессиональные обязанно-
сти, поскольку понимали, что 
каждый человек должен быть 
уверен в том, что всегда най-
дет судебную защиту своего 
честного имени, своих прав и 
свобод в суде.

ПЕРВЫЕ СУДЬИ, 
ПЕРВЫЕ РЕШЕНИЯ 

25 апреля 1991 года было 
рассмотрено первое уголовное 
дело по ч. 2 ст. 211 УК РСФСР 
под председательством на-
родного судьи Серика Сулей-
менова и провозглашен пер-

вый приговор на территории 
города Муравленко именем 
Российской Советской Феде-
ративной Социалистической 
Республики. Первое решение 
по гражданскому делу со-
стоялось 15 марта 1991 года 
о расторжении брака. Уви-
деть за констатацией фактов, 
сухими описаниями чью-то 
конкретную жизнь, принять 
решение, которое, возможно, 
будет определяющим в даль-
нейшей судьбе человека, –  
огромная ответственность, 
которая возложена на пред-
ставителей «третьей власти» 
как тридцать лет назад, так и 
в настоящее время. 22 ноября 
1991 года в штат Муравлен-
ковского городского суда была 
зачислена народным судьей 
Татьяна Крапивко, имеющая 
стаж и опыт работы в судебной 
системе Свердловской обла-
сти. На ее плечи легла ноша 
ответственности за суд, когда 
она осталась единственным 
судьей в городе Муравленко, 
и в течение года исполняла 
обязанности председателя 
Муравленковского городско-
го суда. На 36-тысячное на-
селение города Муравленко 
одного судьи было катастро-
фически мало. Суд оказался 

заваленным гражданскими, 
уголовными делами, но бла-
годаря выдержке и помощи 
сотрудников аппарата суда, 
суд выстоял, смог удержать 
критическую ситуацию. Татья-
на Крапивко ушла в почетную 
отставку в ноябре 2001 года. К 
сожалению, 23 декабря 2018 
года ее не стало.

18 ноября 1994 года в штат 
суда был зачислен судья Му-
равленковского городского 
суда Виктор Ярышев. В январе 
1995 года произошло долго-
жданное назначение. И. о. 
председателя суда был на-
значен Николай Завадский, 
ранее работающий судьей 
Лабытнангского городского 
суда. Первыми сотрудниками 
аппарата Муравленковского 
городского суда были Светла-
на Лебедева, Светлана Денк, 
Светлана Варыгина (Гречко), 
Наталья Однороженко, Мари-
на Елисеева, Рима Рафикова 
(Каримова), Светлана Болтик, 
Илира Ярухина, Гульшат Ах-
метгареева, Елена Тонку.

ВКЛАД В РАЗВИТИЕ 
ПРАВОСУДИЯ

С 1995 года Муравленков-
ский городской суд начал но-
вый отсчет своей истории, по-

ЗАЩИТА ПРАВ, СВОБОД И ЧЕСТНОГО ИМЕНИ
Муравленковскому городскому суду исполняется 30 лет

 ] Здание городского суда

 ] Коллектив городского суда. 2000 год  ] Коллектив городского суда. 2010 год

 #дата

С ЮБИЛЕЕМ!
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скольку суд становится трехсо-
ставным. Первые сотрудники 
суда с благодарностью вспо-
минают годы совместной ра-
боты с Николаем Завадским. 
Председателю суда, судейско-
му корпусу приходилось не 
только в ускоренном порядке 
рассматривать дела, но и за-
ниматься обучением сотруд-
ников суда: почти ни у кого, 
кроме судей, не было юриди-
ческого образования. Каждая 
пятница в суде начиналась с 
того, что в течение часа Ни-
колай Завадский разъяснял 
коллективу основы законода-
тельства и делопроизводства. 
Ему на смену пришел Виктор 
Ярышев, который в должности 
председателя суда приложил 
много усилий для улучшения 
материально-технической 
базы суда, внес свой вклад в 
развитие электронного право-
судия в городе Муравленко. 
В разные периоды времени в 
Муравленковском городском 
суде трудились судьи Виктор 
Кущенко, Ирина Быковская, в 
настоящее время находящие-
ся в почетной отставке.

РАСШИРЕНИЕ ДОСТУПА
Работающие в те годы судьи 

и работники аппарата суда 
стали свидетелями рождения 
правового демократического 
государства, на их глазах су-
дебная власть в России превра-
тилась во влиятельную силу –  
независимую, самостоятель-
ную власть. В 1993 году Консти-
туция РФ впервые определила 
суд как орган государственной 
власти, равный исполнитель-
ной и законодательной власти. 
Особенностью нового времени 
стали вопросы модернизации 
и совершенствования системы 
делопроизводства, судебного 
процесса, расширения доступа 
к правосудию. За последние 
пять  лет в Муравленковском 
городском суде осуществлен 
комплекс мероприятий по 
оснащению здания техниче-
скими системами охраны и 
обеспечения безопасности, 
установлен комплект видео-
конференц-связи, залы судеб-
ного заседания оборудованы 
системами аудиопротоколи-
рования. Муравленковский 
городской суд в настоящее 
время находится в здании, ко-
торое свободно от иных учреж-
дений, что позволит при нали-
чии финансовой возможности 

провести реконструкцию зда-
ния и создать необходимые 
условия для осуществления 
отправления правосудия, ко-
торые бы отвечали современ-
ным требованиям.

Судейский корпус попол-
нился молодыми судьями. В 
настоящее время трудятся в 
суде Жанна Ракутина, которая 
прошла все ступени судебной 
системы города от сотрудни-
ка аппарата суда и мирового 
судьи до федерального судьи, 
Антон Аверьянов, Алексей 
Maтюшенко. Имеется в нашем 
суде судья, входящая в семей-
ную династию судей нашего 
округа – это Лилия Кулеш. Ее 
мама Валентина Комарова бо-
лее тридцати лет трудилась 
в судебной системе Ямала, а 
в настоящее время является 
судьей ЯНАО в почетной от-
ставке.

Суды в отличие от боль-
шинства органов государ-
ственной власти рассчитаны 
на одновременное массовое 
присутствие граждан. Суд уже 
одним видом занимаемого 
им здания должен символи-
зировать верховенство закона, 
внушать приходящим сюда 
гражданам уважение к право-
судию. Развитие Российской 
Федерации на современном 
этапе характеризуется повы-
шенным вниманием общества 
к судебной системе. В число 
мероприятий, направлен-
ных на совершенствование 
судоустройства, было вклю-
чено создание надлежащих 
условий защиты прав и за-
конных интересов граждан, 
обустроены зоны свободного 
доступа граждан в здание суда 
для обеспечения открытости 
судебного разбирательства, 
созданы комнаты ожидания 
и места общественного поль-
зования, имеется официаль-
ный сайт Муравленковского 
городского суда, где указаны 
адреса электронной почты, 
сформированы автоматизи-
рованные системы для пода-
чи исковых заявлений через 
портал ГАС РФ «Правосудие», 
что в значительной степени 
открывает возможности для 
граждан на судебную защиту 
своих прав. Активно развива-
ется электронное правосудие, 
которое существенно упро-
щает и ускоряет подачу доку-
ментов, снижает временные 
и финансовые затраты сторон. 

Электронное правосудие обла-
дает огромным потенциалом. 
В России  продолжается раз-
работка суперсервиса «Право-
судие онлайн», что позволит 
участвовать в судебном засе-
дании дистанционно. Разви-
тие электронного правосудия 
позволило не останавливать 
работу суда в условиях пан-
демии. 

Между тем успешное освое-
ние современных технологий, 
внедрение новых подходов в 
развитие судебной системы 
невозможно без ответствен-
ного отношения к делу и вы-
сокой правовой культуры каж-
дого сотрудника суда, которые, 
ежедневно заступая на свою 
трудовую вахту, мысленно 
произносят: «Я чту ЗАКОНЫ 
и проявляю внимательное и 
уважительное отношение к 
гражданам РФ». 

Всё это – наша общая исто-
рия и планы на будущее тех, 
кто трудится сейчас, тех, кто 
придет после нас. Но, пре-
жде всего, наша история – это 
люди: судьи, работники аппа-
рата суда, обеспечивающие 
специалисты.

За каждой фамилией стоит 
судьба человека. Соглашусь с 
мнением многих, что в работе 
судей год должен считаться за 
два, если иметь в виду профес-
сиональные и психологические 
нагрузки, ответственность, по-
вышенную требовательность к 
деятельности судей, неустанно 
пристальное, почти круглосу-
точное внимание окружающих, 
бесконечные запреты и огра-
ничения самому себе в про-
стых человеческих радостях, 
бессменное пребывание на 
подмостках судебного театра, 
душевной готовности к сию-
минутному отпору.

ЗОЛОТОЙ ФОНД 
Однако юбилей городского 

суда – это праздник не только 
облаченных в мантии людей, 
но и тех, без которых право-
судие было бы просто невоз-
можно, –  государственных 
гражданских служащих и обе-
спечивающих специалистов. 
Немалую роль в повышении 
эффективности и качества 
судопроизводства играет 
внешне неброский, но очень 
кропотливый и ответствен-
ный труд, который не виден 
гражданам, обратившимся 
за разрешением спорных во-

просов. Аппарат суда является 
составной частью суда, основ-
ным назначением которого 
является организационное 
обеспечение работы по реа-
лизации функций, стоящих 
перед конкретным судебным 
учреждением, и освобожде-
нию судей от выполнения 
технических, подготовитель-
ных и распорядительных за-
дач, не связанных с отправле-
нием правосудия. Многие со-
трудники являются золотым 
фондом Муравленковского 
городского суда. Сменилось 
поколение работников, мо-
лодые сотрудники достойно 
приняли эстафету служения 
Закону, продолжают славные 
традиции, которые зароди-
лись более тридцати лет на-
зад, впереди новые рубежи и 
достижения.

На сегодняшний момент 
многие из первых сотрудни-
ков суда вышли на пенсию, 
некоторые перешли на работу 
в другие структуры, а также 
стали судьями, но при этом 
продолжают тесное общение 
с коллективом.

В настоящее время аппарат 
суда состоит из 20 человек: 5 
помощников судей, началь-
ника отдела делопроизвод-
ства, судебной статистики и 
кадров, администратора суда, 
10 специалистов, 4 обеспечи-
вающих специалистов. Кроме 
того, для поддержания зда-
ния, помещений, автотран-
спорта в рабочем состоянии 
и в чистоте в штате суда име-
ются уборщицы, дворник, во-
дитель, труд которых не менее 
важен и особо заметен в усло-
виях повышенной готовно-
сти, во время которой город-
ской суд продолжает работу с 
соблюдением всех мер безо-
пасности, социальной дистан-
ции и применением средств 
индивидуальной защиты и 
санитарной обработки.

В суде сформировался за-
мечательный, любящий свою 
работу коллектив, который, 
не считаясь с личным време-
нем, успевает в срок и каче-
ственно обработать огромное 
количество различного рода 
документов. Есть работники, 
которые трудятся уже много 
лет: Евгения Шелихова, Екате-
рина Грекова, Ольга Чуркина, 
Анастасия Ковач, Екатерина 
Литвинова, Анатолий Овча-
ров, Яна Маликова, Валентина 

Топорова, Анна Полеводова, 
Ирина Сивирина.

Необходимо ценить и пом-
нить каждого, чьими усилиями 
и неустанной работой создава-
лась история суда. Каждый из 
них верит в торжество спра-
ведливости и умеет пронести 
свои убеждения через любые 
испытания. Отдавая дань ува-
жения их труду, хотелось бы 
пожелать нашему коллективу 
новых свершений и побед, оп-
тимизма и настойчивости в 
достижении поставленных за-
дач, хотелось бы, чтобы никто и 
никогда не мог нас упрекнуть 
в нечестности или корысти, 
чтоб ни у кого не возникало со-
мнений в нашей искренности 
и принципиальности. 

Желаю коллективу целе-
устремленности и предан-
ности великому делу служе-
ния Закону, поскольку  пре-
данность и верность всегда 
остаются одними из самых 
ценных и достойных качеств 
человека.

Председатель  
Муравленковского  

городского суда  
Марина КОЧНЕВА

Материал и фото  
предоставлены  

Муравленковским  
городским судом

 ] Коллектив городского суда. 2015 год  ] Коллектив городского суда. 2020 год

 

С ЮБИЛЕЕМ!
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 zПолина Ошергина, oshergina.pu@muravlenko.media 

Лучших вкусовых добавок, чем 
натуральная зелень и приправы, не найти. 
А Ирина Богомолова виртуозно использует 
как купленные, так и заготовленные 
самостоятельно.

Жизнь Ирины Анато-
льевны неразрывно свя-
зана с музыкой. Это ее лю-
бовь, работа и хобби. Вме-
сте с мужем Дмитрием в 
1999 году они приехали 
из города Вятские Поляны 
Кировской области в Му-
равленко. В детской школе 
искусств она учит ребят 
играть на гитаре, а также 
является хормейстером. 
Сын Ирины уже шесть лет –  
ее коллега, он тоже препо-
дает музыку. 

В рационе семьи пре-
обладает русская кухня, а 
«завсегдатаи» стола – супы, 
есть и блюда с морепро-
дуктами. При этом вся 
еда должна быть красиво 
оформлена. 

– Хочется, чтобы было 
вкусно и полезно. Борщ 
люблю украсить ложечкой 
сметаны и укропчиком, а 
щи - половинкой вареного 
яйца и тоже зеленью, – рас-
сказывает Ирина.

На новогодний стол в 
этой дружной семье тради-
ционно подается запечен-

ная рыба, а в Рождество со-
бираются все вместе, чтобы 
отведать утку. Из закусок в 
праздничном меню поми-
мо классического оливье 
обязательно присутству-
ет и салат из кальмаров. 
Большинство блюд имеют 
яркую окраску.

– Красный цвет люблю в 
одежде и, конечно же, в еде, –  
признается Ирина. – Когда  
варю борщ, обязательно в 
нем должны быть поми-
дор и томатная паста. Без 
нее цвет насыщенным не 
получится. Еще добавляю 
болгарский перец и специи. 

Идеи хозяйка черпает 
из кулинарных книг, но 
многое готовится теперь по 
памяти и со своими «фиш-
ками». Не забывает она и 
советы старших поколе-
ний. Например, капусту 
квасит, как у бабушки, с 
семенами укропа. А грибы 
маринует с луком и гор-
чичным маслом.

Кулинарный феминизм, 
привитый старшим поко-
лением, со временем и в 

семье Богомоловых был за-
мещен равноправием. 

– Мужчины готовят от-
менно, – считает Ирина. – У 
мужа вкусно получается 
тушеная картошка. Он на-
зывает это «картофельный 
супчик». А все обязанности 
по кухне мы делим с ним 

поровну. У кого какое блю-
до лучше получается, тот 
его и готовит. 

Читателям газеты Ири-
на представила рецепты 
любимых блюд, без кото-
рых, пожалуй, не обходит-
ся ни одно семейное тор-
жество.

ДЕЛО ВКУСА

 #гороскоп

Овен
Даже если вы очень заняты, не 
стоит пренебрегать общением 
с новыми людьми. Знакомства, 

приобретенные на этой неделе, сослужат 
вам недурную службу впоследствии. 

Телец
Ваша задача – научиться сед-
лать волну. Если вы сможете 
управлять ситуацией, то сумеете 
свернуть горы. В конце недели 

стоит умерить амбиции и избегать конфлик-
тов с начальством. 

Близнецы
У вас появится возможность для 
максимально успешной реали-
зации задуманного. Любимый 

человек готов осуществить любое ваше 
желание. И это вовсе не уступка. Ведь и ему 
при этом будет хорошо.

Рак
Интенсивность вашей работы 
будет прямо пропорциональна 
вознаграждению, которое вы за 

нее получите, а значит – сачковать не стоит. 
Внимательнее относитесь к близким людям. 

Лев
Придется проявить терпение, 
чтобы избежать конфликтов с 
коллегами на работе. Не при-
нимайте поспешных решений, 

оцените текущую ситуацию и только после 
этого действуйте. 

Дева
Некоторые взгляды на жизнь с 
течением времени и вашим ду-
ховным развитием устаревают. 
Пора это признать. Мир изме-

нился. Научитесь видеть перспективу на 
работе и в личной жизни. 

Весы
Поступающая информация гро-
зит оказаться непроверенной 
или восприниматься неадек-
ватно. Постарайтесь сохранять 

душевное равновесие и не проявлять не-
довольства. Потом во всём разберетесь.

Скорпион
Вы завоюете успех и популяр-
ность. Вам предложат повы-
шение по службе, вы получите 
крупный гонорар. В личной 
жизни не помешает совершить 

маленький подвиг во имя любви.

Стрелец
Сохраняйте спокойствие, гру-
бость и агрессия должны быть 
полностью исключены, иначе 
возможны необратимые послед-

ствия. В выходные тяжелая физическая 
работа противопоказана. 

Козерог
Любимая работа может стать 
источником если не больших 
доходов, так жизненных сил на 
этой неделе. Тем более что от-

ношения с коллегами и с начальством 
доброжелательны и гармоничны.

Водолей
Неделя может изменить ваше 
будущее как в лучшую, так и в 
худшую сторону. Вам доставит 
искреннюю радость встреча со 

старыми друзьями. Но берегитесь обмана 
и измены. 

Рыбы
Вы можете услышать слова по-
хвалы от начальства и даже 
получить премию. Стоит заду-
маться о предстоящих празд-

никах. Можно запланировать небольшое 
путешествие, съездить к родным.

/По материалам интернет-изданий/

 #любимоеблюдо

КУЛИНАРНАЯ ЭКСПРЕССИЯ
и яркость красок в меню Ирины Богомоловой

CMYK

 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ

Ингредиенты

Форель – 550 г
Любые замороженные 
овощи (стручковая 
фасоль, цветная 
капуста) – 300 г
Помидор – 1 шт.
Перец болгарский – 2 шт.
Лук – 1 шт.
Чеснок – 1 зубчик
Соль, специи – по вкусу
Растительное масло – 
3 ст. л.

Маринад

Соевый соус – 4 ст. л.
Лимонный сок – 2 ст. л.
Мед – 1 ч. л.
Соль, специи для рыбы – 
по вкусу
Сладкий соус чили – 
1 ст. л.

Приготовление

Сначала готовим маринад. Для 
этого соединяем все компоненты. 
Рыбу разрезаем на порционные ку-
ски. Обмазываем маринадом, при-
сыпаем специями, солим. Оставля-
ем на полчаса. Если овощи заморо-
женные, предварительно достаем 
их из холодильника. В форму для 
запекания наливаем масло и вы-
кладываем их туда вместе с наре-
занным колечками луком. Чеснок 
измельчаем ножом или пропускаем 
через пресс или терку. Добавляем 
его, а также перец и крупно наре-
занные помидоры, солим. Сверху 
распределяем рыбу. Поливаем ма-
ринадом. Ставим на 25 минут в ду-
ховой шкаф на 180 градусов. Подаем 
готовую румяную форель с овощами, 
сдобрив лимонным соком. 

Приятного аппетита!

Форель  
под необычным соусом

Ингредиенты

Пломбир — 400 г 
Сок яблочный 
(можно использовать 
любой) — 250 мл

Приготовление

Пломбир вынимаем из морозилки, 
чтобы немного подтаял, иначе взби-
вать его будет непросто. Нарезаем ку-
сочками и отправляем в блендер или 
глубокую посуду, чтобы перемешать 
миксером. Вливаем весь сок и взбиваем 
до устойчивой пены. Готовый коктейль 
разливаем по бокалам, при желании 
добавляем лед или нарезанные мел-
кими ломтиками фрукты и подаем. 
Если такой напиток кажется слишком 
концентрированным, можно добавить 
в него немного молока – коктейль будет 
не таким густым, менее сладким и луч-
ше утолит жажду.

Коктейль из яблочного сока  
и мороженого
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Говорят, энергетики – не только интеллектуалы, 
но и вообще разносторонне развитые личности. 
Ярчайший пример этому утверждению –  
начальник оперативно-диспетчерской 
службы муравленковского филиала АО «РСК 
Ямала» Рустем Рафиков. Он авторитетный 
руководитель и опытный энергетик, а также 
прекрасный семьянин, любящий муж и отец, 
изобретательный кулинар. Среди излюбленных 
им видов активного отдыха – коньки, лыжи, 
рыбалка и сплав на катамаранах, и этим список 
его увлечений отнюдь не ограничивается.

«ПРОФЕССИЯ САМА ВЫБРАЛА МЕНЯ», –
считает энергетик Рустем Рафиков

 ] ФОТО ЮЛИИ СИДАРЮК

 #человекдела

ВЫБОР РЕШАЕТ ВСЁ
Профессия сама выбрала 

его, утверждает Рустем Рафи-
ков. Как это часто бывает, после 
школы поступил за компанию 
с друзьями в училище и стал 
электромонтером. О Крайнем 
Севере знал с детства – от отца, 
работавшего здесь вахтой. 
Впервые в Муравленко при-
ехал еще в 1985 году, трудил-
ся электромонтером на газо-
перерабатывающем заводе. 
Через пару лет вернулся на 
родину, в башкирский город 
Салават. Видимо, поэтому от-
счет муравленковского пе-
риода своей жизни Рустем 
Явдатович ведет с 1992-го. К 
этому времени молодой че-
ловек уже освоил профессии 
слесаря-инструментальщика, 
оператора станков и мани-
пуляторов с программным 
управлением, прошел путь от 
электромонтера до начальни-
ка участка. 

Опытный энергетик сразу 
устроился в только что создан-
ное Муравленковское пред-
приятие городских электри-
ческих сетей. Сегодня это фи-
лиал акционерного общества 
«Распределительная сетевая 
компания Ямала», где Рустем 
Рафиков руководит оператив-
но-диспетчерской службой.

– Первые пятнадцать лет я 
отработал электромонтером 
оперативной бригады дис-
петчерской службы. Тем вре-
менем окончил Тюменский 
госуниверситет по специ-
альности «Государственное и 
муниципальное управление» 
и решил попробовать себя в 
другой сфере, – рассказывает 
Рустем Явдатович. – Однако че-
рез 8 лет понял, что бумажная 
работа – не мое. В энергетике 
оказалось в разы интереснее. 
Кроме того, приятно осозна-
вать, что твоя профессия жиз-
ненно необходима людям. 

«НАС НЕ ВИДЯТ, 
О НАС НЕ ЗНАЮТ»

В подчинении Рустема Ра-
фикова сегодня работают 6 
дежурных диспетчеров и 8 
электромонтеров оперативно-
выездной бригады. На каждой 
смене круглосуточно находит-
ся электромонтер, которым ру-
ководит дежурный диспетчер. 
Дополняя друг друга, эти два 
специалиста полностью кон-
тролируют управление про-
цессами энергетики в городе.

– Наша служба и опасна, и 
трудна, и на первый взгляд 
как будто не видна, – с улыб-
кой цитирует Рустем Явда-
тович известную песню. – О 

нас вспоминают только тог-
да, когда остаются без элек-
тричества. Когда несколько 
лет назад весь Муравленко 
оказался без света, потому 
что из-за сильнейшего ветра 
произошла авария в сетях на-
ших коллег, в холод и мороз, 
в кратчайший срок мы запи-
тали город. А совсем недавно 
на Российской вышла из строя 
кабельная муфта. Отключе-
ние произошло в 7:30, а в 8:07 
мы уже подали электроэнер-
гию по резервным линиям. 
За эти полчаса было сделано 
всё, чтобы свет в квартиры 
и учреждения вернулся как 
можно скорее.

Такие ситуации – трудовые 
будни энергетиков города, 
работа, которую они делают 
максимально незаметно. Что 
происходит за кулисами про-
фессии, мало кому интересно. 
Обыватели не видят, как они 
крутят гайки в мороз, переме-
щаясь с одной подстанции на 
другую, как они мокнут под до-
ждем или мерзнут на холоде. 
Их задача – сделать всё, чтобы 
сидя дома, в тепле, горожане 
имели возможность выпить 
горячего чая, приготовить 
ужин, отдохнуть.

ЧУВСТВО ПЛЕЧА
Среди энергетиков очень 

сильна взаимовыручка. Ког-
да происходит авария не в их 
дежурство, коллеги звонят, 
приходят на работу, предла-
гают помощь. Особая ответ-
ственность ложится на плечи 
диспетчера. Он всегда один 
на один с проблемой. Только 
перед его глазами – схема дис-
петчерского управления, толь-
ко он видит и понимает всю 
картину целиком, управляет 
этими пазлами и раскладыва-
ет их. И делает он это руками 
и глазами электромонтеров, 
которые работают непосред-
ственно на месте.

– От того, насколько хорошо 
они друг друга понимают, за-
висит качество выполненной 
работы. В какой-то степени 
диспетчеры и электромонте-
ры не просто сослуживцы, они 
друзья и соратники по идее, 
которая их здесь объединяет, –  
считает начальник оператив-
но-диспетчерской службы. –
Хороший руководитель тот, кто 
грамотно организовал работу 
персонала, кто готов в любой 
момент поддержать и взять 
часть ответственности на себя. 
У нас работают специалисты 
достаточно высокого уровня, 
но даже им в критических си-
туациях нужна моральная под-
держка и чувство плеча.

РЫБАЛКА – 
СПОСОБ ОТДОХНУТЬ

У начальника ОДС – днев-
ной график работы, но если 
необходимо, Рустем Явдатович 
приезжает на работу и ночью, 
и в выходные дни. А поскольку 
форс-мажорные ситуации бы-
вают нечасто, свои выходные 
энергетик Рафиков посвящает 
любимым домочадцам – су-
пруге Диляре и дочери Ренате.

– Мне нравится баловать 
вкусностями своих девочек. 
Когда утром обнаруживаю, 
что от приготовленного вече-
ром блюда и следа не осталось, 
считаю это высшей оценкой, –  
улыбается Рустем Явдатович. –  
Когда я готовлю, супруга от-
дыхает, а моя неизменная по-
мощница на кухне – дочка.

Одно из многочисленных 
увлечений Рустема Рафикова –  
сплав по рекам на катама-
ранах. Подростком вместе с 
товарищами они на велоси-
педах поднимались вверх 
по течению реки, мастерили 
из камыша плот и, водрузив 
на него двухколесных ко-
ней, неслись в сторону го-
рода. Со временем нашлись 
единомышленники и здесь, 
на Крайнем Севере. Им уже 
удалось совершить три спла-
ва по Пякупуру, одной из 
самых крупных рек Ямала. 
Доходили до Губкинского. 
Например, в 2017 году за не-
делю преодолели около 140 
километров.

– Сплав по Пякупуру не 
опасен, – рассказывает опыт-
ный турист. – Но потрудиться 
придется. Вечером необходи-
мо разбить лагерь, поставить 
бивак, приготовить еду на 
костре, поутру всё собрать, по-
грузиться на катамаран и сно-
ва отправиться в путь. Зато 
дни проходят очень быстро и 
насыщенно: где-то медведя 
увидишь или другого зверя, 
где-то соберешь грибы, на-
ловишь свежей рыбы. Когда 
показываешь фотографии, 
удивляются: почему мы так 
не делали? Помимо сплавов, 
часто выезжаем на Вынгапур, 
по 3-4 дня проводим на реке. 
Рыбалка для меня не про-
мысел, а способ отдохнуть, 
получить удовольствие от 
процесса.

 ] ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА РУСТЕМА РАФИКОВА
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 ] /ФОТО ДАРЬИ ТЮМЕНЦЕВОЙ 

 zАлексей Смирнов, office@muravlenko.media

Наши спортсмены в очередной раз доказали 
свое превосходство на ковре и в состязании 
тяжелоатлетов. Теперь самые сильные 
спортсмены представят Ямал в составе 
окружной сборной на чемпионате Уральского 
федерального округа.

Впервые чемпионат и пер-
венство Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа по самбо, 
посвященные памяти сотруд-
ников Центра спецназначе-
ния ФСБ России, погибших при 
освобождении заложников в 
Беслане, проходили в закрытом 
формате. Но участие в этих со-
стязаниях значимо для всех 
спортсменов. Ведь это не только 
возможность проверить себя, 
но и почтить память героев. 

Комплекты медалей разы-
грали в 14 весовых категориях. 
Роман Черных, представитель 
сборной города Муравленко, в 
своей категории стал лидером, 
и теперь он займет место в 

окружной сборной в 2021 году. 
Он тренируется под руковод-
ством наставника Дениса  
Репушко. Кстати, в этих со-
стязаниях участвовали 10 его 
воспитанников, все юноши. А 
наши девушки демонстриро-
вали не менее результативную 
борьбу. Первое место у Софьи 
Мултановой, победительницы 
спартакиады учащихся Ямала. 

За первенство в тяжелой ат-
летике боролись четыре сбор-
ные – Муравленко, Ноябрьска, 
Пуровского района и Нового 
Уренгоя. Весомый вклад в об-
щую копилку очков мурав-
ленковской команде принес 
Кирилл Плотников. В сумме 

тяжелоатлет рванул и толкнул 
250 килограммов. Теперь он 
будет представлять Ямало-Не-
нецкий автономный округ на 
первенстве России. 

Один из сильнейших – Илья 
Мирошников. Он четвертый 
год занимается тяжелой ат-
летикой. В секцию пришел в 
двенадцать лет. На первенстве 
выступает в весовой катего-
рии до пятидесяти пяти ки-
лограммов. Илья говорит, что 
это тяжелый вид спорта, но 
ежедневные тренировки по-
могают показывать отличные 
результаты. Мечта тяжелоатле-
та – выступить на соревнова-
ниях всероссийского уровня.

По итогам чемпионата и 
первенства Ямала среди юно-
шей команда Муравленко ста-
ла победителем. На втором 
месте – тяжелоатлеты из Пу-
ровского района, на третьем –  
сборная из Ноябрьска. Среди 
мужчин лучшими стали ново-
уренгойцы, на втором месте –  
муравленковцы, третье – у 
сборной Пуровского района.

БОРОЛИСЬ И ТОЛКАЛИ ВЕС
Муравленковцы стали лидерами и призёрами окружных соревнований
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